



MASPUL JOURNAL OF COMMUNITY EMPOWERMENT

Vol 5 No. 2 (2023) page 294-301



Membangun Jiwa Kekeluargaan dalam Kegiatan Sosialisasi Sampah di Desa Kandis I

Hasan¹, Juwanto², Euis Kartika³, Febriani Indah Puspitasari⁵,

Universitas PGRI Palembang¹

Program Studi PGSD, Universitas PGRI Palembang²

Program Studi PGSD, Universitas PGRI Palembang³

Program Studi PGSD, Universitas PGRI Palembang⁴

gimbalacan@gmail.com*¹ euiskartikaa20@gmail.com³

febrianiindahps03@gmail.com⁴

Abstrak

Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN). Melalui kegiatan yang telah dilaksanakan selama 40 hari yang bertempat Kelurahan Sukadana dan dengan berakhirnya pelaksanaan kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) di DESA KANDIS 1, maka ditarik kesimpulan, Kegiatan KKN ini sangat efektif bagi mahasiswa, karena dengan kegiatan KKN ini, mahasiswa mempunyai gambaran tentang keadaan dan peranan bagaimana bermasyarakat. Kuliah kerja nyata ini menuntut mahasiswa untuk berpikir lebih dewasa, cermat dan kreatif terutama dalam menghadapi suatu masalah. Dengan adanya KKN ini mahasiswa mendapat ilmu serta mendapat pengalaman lebih, yang tidak didapat di bangku perkuliahan yaitu dapat mengetahui lebih jelas bagaimana cara menyelesaikan masalah dan bermasyarakat. Disisi lain, dari kegiatan KKN ini mahasiswa dapat menambah wawasan sehingga memiliki daya nalar atau pemahaman mengenai pengetahuan dibidang pendidikan dan pengajaran. Pelaksanaan KKN sangat penting bagi mahasiswa untuk menimba pengalaman di lapangan khususnya mengenai sarana dan prasarana. Dari pelaksanaan KKN ini mahasiswa memperoleh pengetahuan dalam keterampilan dalam mengelolah sarana dan prasarana dari pelaksanaan KKN ini mahasiswa memperoleh pengetahuan dan keterampilan.

Kata Kunci: Sosialisasi, KKN, Sampah.

PENDAHULUAN

Sebagai kaum intelektual dan sebagai generasi penerus bangsa mahasiswa dituntut untuk mampu meningkatkan sumber daya yang dimilikinya dan selalu meningkatkan intelektualitas, keterampilan dan pengabdian kepada masyarakat sehingga dipandang perlu adanya kegiatan yang benar benar nyata dan terencana untuk melatih dan mendidik mahasiswa sebagai mahasiswa yang intelektualitas muda yang berkualitas dan tanggap serta kritis terhadap suatu persoalan yang dihadapi masyarakat.

KKN adalah suatu bentuk kegiatan Pendidikan dengan cara memberikan pengalaman belajar kepada mahasiswa untuk hidup di lingkungan masyarakat, melalui beberapa tahap secara terstruktur seperti persiapan, pembekalan, observasi sampai dengan tahan evaluasi. Persiapan ini merupakan tahap awal sebelum KKN dilaksanakan persiapan ini dilakukan agar kegiatan dapat terlaksana dengan baik. Persiapan telah dilakukan oleh pihak LPPKM selaku koordinator dan mahasiswa sebagai peserta KKN. Dalam pelaksanaan KKN di masyarakat ini, mahasiswa diharapkan dapat memberikan bantuan berupa pemikiran, tenaga dan ilmu pengetahuan dalam merencanakan dan melaksanakan program pengembangan Desa.

Pembekalan KKN ini di selenggarakan oleh pihak LPPKM pada tanggal 07 Oktober 2023 di Aula Aidil Fitri Syah Gedung Business & Sciene Center Universitas PGRI Palembang yang membekali mahasiswa dengan materi yang terkait dengan teknis kegiatan KKN dengan Tema “Mengedepankan Etika, Inteektualitas dan Kreatifitas untuk Bersinergi Membangun Negeri” dan melakukan koordinasi dengan Dosen Pembimbing Lapangan (DPL) KKN kelompok secara efektif.

Kegiatan penerjunan mahasiswa ke lokasi KKN, para mahasiswa melakukan kegiatan observasi terlebih dahulu, kegiatan ini dilakukan sebelum para mahasiswa benar – benar terjun ke lingkungan masyarakat. Kegiatan ini dilakukan guna mengamati secara langsung terhadap situasi setempat, kondisi, sarana dan prasarana yang ada di lokasi KKN dalam hal ini untuk mendukung suatu proses Kuliah Kerja Nyata (KKN) tersebut.

Terhadap bagaimana permasalahan yang dihadapi oleh masyarakat, bangsa dan negara dalam pelaksanaannya mahasiswa diberikan pengetahuan untuk hidup ditengah-tengah lingkungan masyarakat luar kampus, yang secara langsung mengidentifikasi dan menangani masalah pembangunan yang dihadapi masyarakat dan dalam upayanya meningkatkan pemahaman dan kemampuan bagi para mahasiswa untuk mendapatkan nilai tambah yang lebih besar pada Pendidikan tinggi.

METODOLOGI PENGABDIAN

Pada KKN tahun ini, ada 6 (ENAM) aspek yang menjadi fokus Perguruan tinggi Universitas PGRI Palembang dengan tema “UPGRIP SIAP, BERSINERGI MEMBANGUN NEGERI

Membangun Mencapai Tujuan yang di harapkan, Program KKN (Yulita, 2019)

Tema : UPGRIP SIAP, BERSINERGI MEMBANGUN NEGERI

Judul : MEMBANGUN JIWA KEKELUARGAAN DALAM KEGIATAN
SOSIALISASI SAMPAH DI DESA KANDIS I

PELAKSANAAN KEGIATAN

Dalam pemilihan program kerja tidak semua permasalahan yang teridentifikasi untuk dijadikan sebagai program kerja KKN. Rangkaian program kerja ini harus sesuai dengan persoalan yang dihadapi kemudian disusun berdasarkan fungsi dan penggunaan dengan cara memperbaiki yang sudah ada atau penyempurnaan (renovasi), peran serta (partisipasi), penambahan aspek-aspek yang memang belum ada dan yang terpenting yaitu program kerjanya disesuaikan dengan kemampuan-kemampuan tim KKN baik dari dana maupun waktu.

Perumusan program kelompok KKN ini merupakan program kerja yang dilaksanakan oleh semua anggota tim KKN, program ini bersifat perbaikan, penyempurnaan, partisipasi dan menambahkan apa yang belum ada di desa sebelumnya. Penyusunan Program ini berdasarkan kebutuhan pada masyarakat dan kemampuan dari pihak mahasiswa KKN, program kerja KKN ini terdiri dari program kelompok dengan jenis programnya yaitu program fisik dan non-fisik. Program kerja kelompok KKN sebagai berikut.

1. Latihan Voli
2. Kegiatan Belajar Mengajar (KBM)
3. Kegiatan Sosialisasi Sampah
4. Kegiatan Imtaq (Imam Taqwa)
5. Kegiatan Gotong Royong
6. Kegiatan Senam Pagi

Dalam program kerja KKN ini ditentukan dengan identifikasi, observasi dan musyawarah dengan seluruh anggota KKN dan untuk selanjutnya dikonsultasikan dengan dosen pembimbing. Serta dengan memperhatikan beberapa pertimbangan dalam penentuan program kerja sebagai berikut :

1. Program kerja disusun sesuai kebutuhan masyarakat desa.
2. Program kerja disusun sesuai dengan potensi dan sumber daya yang ada.
3. Program kerja disusun untuk memberikan solusi saat mengatasi masalah.
4. Program kerja disusun untuk meningkatkan wawasan, pengalaman, dan pengetahuan.

Pelaksanaan Program Kerja

Program-program KKN yang telah direncanakan tidak semua program dapat terlaksana. Hal ini dikarenakan banyaknya program kerja yang tidak sesuai dengan keadaan di lingkungan masyarakat desa. Namun hal ini tidak dapat menyurutkan rasa semangat kami dalam melaksanakan program kerja KKN yang sudah tersusun dengan beberapa penyesuaian dengan pihak desa ini.



Gambar 1. Latihan Voli

Kegiatan Latihan voli ini dilakukan setiap sore hari jam 16.00 – 18.00 WIB. Latihan voli ini biasanya seperti latihan servis bawah, servis atas, *smash* / pukulan, lalu terakhir bermain bersama dengan masyarakat desa Kandis 1



Gambar 2. Kegiatan Belajar Mengajar di SD Negeri 10 Kandis

Diadakannya kegiatan belajar mengajar agar anak-anak desa Kandis 1 saling berinteraksi bersama peserta KKN UPGRI dengan baik serta beradaptasi satu sama lain.



Gambar 3. Kegiatan Sosialisasi Sampah

Diadakannya kegiatan sosialisasi sampah yaitu agar masyarakat Desa Kandis 1 dapat bias kembali bangkit dan peduli terhadap sampah yang ada disekitarnya.



Gambar 4. kegiatan Imtaq (Imam Taqwa)

Diadakannya kegiatan imam dan taqwa agar anak-anak Desa Kandis 1 memiliki kegiatan yang bermanfaat pada siang harinya dengan baik.



Gambar 5. Kegiatan Gotong Royong

Diadakannya kegiatan gotong royong ini agar adanya kerja sama dalam masyarakat dan mahasiswa KKN UPGRI Palembang serta meningkatkan adanya kerja bakti bersama.



Gambar 6. kegiatan Senam Pagi

Diadakannya kegiatan senam pagi agar masyarakat dapat melaksanakan kegiatan rutin setiap pagi di Desa Kandis 1 oleh Mahasiswa KKN UPGRI Palembang setiap hari minggu pagi.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) ini merupakan suatu kegiatan praktek yang sangat penting bagi mahasiswa terutama mahasiswa semester 7. Mahasiswa Kuliah Kerja Nyata (KKN) ini selama melaksanakan kegiatan mendapatkan banyak pengalaman baru dan tidak hanya itu dengan adanya Kuliah Kerja Nyata (KKN) juga sangat memberikan manfaat bagi mahasiswa.

Adapun hasil yang sudah dicapai selama mengikuti kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) di Desa Kandis 1, Kecamatan Kandis, Kabupaten Ogan Ilir diantaranya :

1. Dengan adanya Kuliah Kerja Nyata (KKN) bagi mahasiswa ini dapat mengetahui serta dapat memahami secara langsung tentang bagaimana cara pengelolaan serta system pemerintahan di sebuah pedesaan.
2. Dengan adanya Kuliah Kerja Nyata (KKN) bagi mahasiswa ini juga bisa mengenali lingkungan luar khususnya lingkungan Desa Kandis 1.
3. Mahasiswa juga dapat mengetahui berbagai macam permasalahan yang ada di wilayah Desa Kandis 1.
4. Mahasiswa terampil dalam mengaplikasikan ilmu yang didapat saat dibangku kuliah pada keadaan nyata yang sesungguhnya sehingga menjadi modal yang paling penting untuk dapat diterapkan dalam dunia kerja.
5. Mahasiswa KKN sebagai calon pendidik dapat memahami dan mengerti apa yang dimaksud dengan bagaimana cara bergotong royong dan cara bersosialisasi dengan baik.

Pembahasan

Kegiatan yang dilakukan oleh Mahasiswa Kuliah Kerja Nyata (KKN) di Desa Kandis 1, Kecamatan Kandis, Kabupaten Ogan Ilir antara lain :

1. Membuka Bimbingan Belajar khususnya untuk anak SD dari kelas 1 sampai kelas 6.
2. Melakukan kegiatan belajar mengajar di tingkat SD serta melakukan kegiatan senam bersama di SD.
3. Melakukan kegiatan pembersihan masjid dan yasinan bersama di masjid.
4. Melakukan kegiatan sosialisasi sampah bersama masyarakat.
5. Melakukan kegiatan senam bersama setiap hari minggu bersama ibu-ibu.
6. Melakukan kegiatan kerja bakti bersama masyarakat.
7. Mengikuti kegiatan posyandu ibu hamil, balita.
8. Melakukan pembagian penyaluran Bantuan Langsung Tunai (BLT) bersama kades dan beserta perangkatnya.
9. Melakukan kegiatan bermain voli bersama karang taruna

KESIMPULAN

Mahasiswa Kuliah Kerja Nyata (KKN) dituntut agar dapat hidup bermasyarakat atau bersosialisasi dan dapat memahami realita masyarakat dengan menggunakan pengetahuan sikap dan keterampilan yang dimiliki oleh mahasiswa. Mahasiswa Kuliah Kerja Nyata (KKN) dituntut agar dapat menyelami dan membantu menyelesaikan suatu permasalahan yang ada di dalam masyarakat terutama masalah dalam pembangunan. Program kerja Kuliah Kerja Nyata (KKN) yang sudah dilaksanakan sebagian besar dapat berjalan sebagaimana mestinya walaupun ada penyesuaian waktu dan kondisi serta situasi lingkungan masyarakat setempat. Keberhasilan dalam program-program KKN yang pada akhirnya akan memberikan suatu manfaat yang saling menguntungkan bagi masyarakat dan mahasiswa itu sendiri. Dampak positif bagi mahasiswa yaitu dapat meningkatkan

kepedulian terhadap lingkungan sekitar dan dapat memperluas cakrawala pemikiran. Sedangkan bagi masyarakat yaitu untuk meningkatkan semangat kerja keras, keinginan untuk maju, sikap mental positif, pola pikir yang kritis dan pada akhirnya mampu mengembangkan pembangunan diri dan lingkungan.

Pada peran masyarakat baik secara materi maupun nonmateri sangat membantu terlaksananya program Kuliah Kerja Nyata (KKN). Dengan adanya respon masyarakat yang baik, hal tersebut dapat membantu mahasiswa KKN belajar bersosiasi dengan masyarakat setempat serta bisa belajar bersikap dan beradaptasi dengan orang lain sesuai dengan norma-norma yang berlaku dan di samping itu peran serta masyarakat juga dapat mendukung dalam kelancaran pelaksanaan program KKN.

DAFTAR PUSTAKA

- Yulita, dkk. (2019) *Jurnal Pemberdayaan Masyarakat Miliran, Muja Muju, Umbulharjo, Yogyakarta Program Pengembangan Bimbingan Belajar Masyarakat*.
- Pedoman Pelaksanaan KKN. 2023. “*UPGRI SIAP, BERSINEGERNI MEMBANGUN NEGERI*” Universitas PGRI Palembang
- Syardiansyah. (2019). Pengembangan Kompetensi Mahasiswa (*studi kasus mahasiswa universitas Samudra KKN Tahun 2017*). Jim Upb, 7(Studi Kasus Mahasiswa Universitas Samudra KKN Tahun 2017), 57-68.
- Rohana, dkk.2023. *Buku Pedoman Pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata “Upgrip Siap, Bersinergi Membangun Negeri” Mahasiswa Universitas PGRI Palembang TA 2023-2024*. Palembang: LPPKM Universitas PGRI Palembang